
СЛОВО ПРЕАСЕААТЕЛЮ 

Вовсе неслучайно междуна
родное сообщество объявило 
1999 год Годом пожилого чело
века — человечество сейчас на 
перепутье между прошлым и 
будущим. Очень важно не за
быть взять в новый век и но
вое тысячелетие самое ценное 
качество: человечность. В от
ношении к старикам и детям 
оно больше всего и проявляет
ся... 

Сегодня на комбинате числится 
33-тысячный отряд пенсионеров. 
Опираясь на поддержку профкома 
и руководства ОАО «ММК», Совет 
ветеранов продолжает работу, на
правленную на защиту интересов 
бывших«тружеников. Наверное, это 
было бы затруднительным, не будь 
на ММК стройной, проверенной вре
менем системы, позволяющей не 
одтавлять без внимания ни одного 
пенсионера. 

Основным документом для дея
тельности Совета ветеранов являет
с я коллективный договор. Участвуя 

подготовке его проекта, активис
ты ветеранских организаций прояв
ляют завидную настойчивость, и им, 
как правило, удается отстоять но
вые предложения. Прослеживается 
такая динамика: в Приложениях к 
кол договору 1995 года было 2 доку
мента, касающихся пенсионеров, к 
последнему — уже 6. Это Положе
ния «О присовении звания «Почет
ный пенсионер ОАО «ММК», «О пре
доставлении льгот неработающим 
пенсионерам, награжденным высо
кими государственными награда
ми», «О порядке предоставления 
услуг.в центре медицинской диаг
ностики и стоматологическом цент
ре «Агат», «О трудовых династиях». 

Претворение в жизнь колдогово-
ра осуществляют комиссии Совета 
ветеранов. Работая по своим на
правлениям, они организуют раз
личные мероприятия,контролируют 
выполнение колдоговора. За после
дние пять лет в жизни пенсионеров 

^1МК произошли значительные пе
ремены: введены в строй действую
щих специализированный дом «Ве
теран», в котором бесплатно прожи
вает 95 одиноких пенсионеров, ме
дицинский центр, промтоварный и 
два продовольственных магазина, 
социальная аптека. С мая 26 тысяч 
неработающих пенсионеров ежеме
сячно получают материальную по

мощь в размере 100 рублей. Ежед
невно 15 малообеспеченных ветера
нов бесплатно питаются в социаль
ной столовой. Одиноким пенсионе
рам помогают в ремонте квартир. 

Ежегодно около 2000 ветеранов 
оздорабливаются в профилакториях 
и домах отдыха. Плата за путевку 
составляет 50 процентов от льгот
ной стоимости путевки для работа
ющих. Ежеквартально 1200 остро-
нуждающихся пенсионеров по их за
явлениям получают от профкома и 
администрации материальную по
мощь. 

Затраты ММК на нужды пенсио
неров постоянно растут. Если в про
шлом году было выделено 2,3 млн 
рублей, то в текущем году сумма 
увеличилась в 10 раз и составила 23 
млн рублей. 

Совет ветеранов получает всесто
роннюю поддержку и от профкома. 
Это прежде всего касается культур
но-массовых мероприятий. Для пен
сионеров организуются вечера от
дыха с культурно-развлекательной 
программой, вручением каждому 
продуктового на-бора. Цехам для 
организации встреч с ветеранами, 
посещения больных на дому в дни 
празднования Дня Победы и Дня 
пожилого человека также выделя
ются средства. 

Ежегодно почетные пенсионеры 
и малообеспеченные ветераны за 
счет средств комбината получают 
газету «Магнитогорский металл». 
Сначала им была выделена 1000 эк
земпляров, а в настоящее время — 
уже семь тысяч. На будущий год в 
честь празднования 55-летия Вели
кой Победы пенсионеры будут бес
платно получать уже 10000 экземп
ляров «Металла», из ни* три тыся
чи оплачены из средств профкома. 

В результате проведенной в мае 
перерегистрации бывших тружени
ков ММК создано еще 13 цеховых 
ветеранских организаций — в домах 
отдыха «Юбилейный, «Абзаково», 
ЦРЭМЦ N 2 и 3, мясоперерабаты
вающем комплексе и в других под
разделениях. 

Крайне важно, чтобы бывшие тру
женики комбината были в курсе дел 
предприятия. Для этого председа
тель Совета ветеранов введен в со
став профкома, его представители 
принимают участие в заседаниях, 

совещаниях и профсоюзно-хозяй-
ственных активах ММК. Утверди
лась практика ежеквартальных 
встреч председателя Совета вете
ранов и его заместителя с генераль
ным директором и председателем 
профкома. Результатом этого стали 
реальные дела: объединение пенси
онеров промплощадки и «дочек» в 
единую организацию с общим бюд
жетом, ежемесячная материальная 
помощь неработающим пенсионе
рам в размере 100 рублей, принятие 
плана мероприятий на Год пожило
го человека. На очередной встрече 
планируется рассмотреть програм
му мероприятий, посвященных 55-
летию Великой Победы. 

Такая же система действует и в 
низовых звеньях : подавляющее 
большинство председателей цехо
вых советов избраны в цехкомы. Это 
дает возможность пенсионерам 
быть в курсе жизни рабочих коллек
тивов и помогает в общении с ними. 

Чтобы бывшие труженики ММК не 
чувствовали себя оторванными от 
производства, профсоюзный коми
тет с помощью ветеранских советов 
восстановил членство пенсионеров 
в профсоюзе. Каждый из них платит 
чисто символические взносы — 2 
руб. 40 коп. в год, зато это важно в 
моральном аспекте. 

Цеховые советы ветеранов рабо
тают активно, пользуются у пенси
онеров уважением. Особо хотелось 
бы отметить работу ветеранских 
организаций горно-обогатительного 
производства, управления железно
дорожного транспорта, управления 
главного энергетика, ЛПЦ N 3, 5, 
ОМЦ, ИДП. 

Совет ветеранов имеет свой 
пресс-центр, который возглавляет 
ветеран ММК, член Союза журнали
стов России М. Е. Горшков. Шестой 
год на страницах «Магнитогорско
го металла» ежемесячно выходит га
з е т а «Ветеран» . Она освещает 
жизнь цеховых ветеранских органи
заций, публикует воспоминания быв
ших металлургов, очерки об участ
никах войны и тружениках тыла. В 
«Ветеране» находят место и крити
ческие материалы. 

В ответ на заботу комбината ве
тераны стремятся быть полезными 
предприятию. Сегодня крайне важ
но активизировать наставничество, 
возродить связь бывших металлур
гов с молодежью. В надавнем про

шлом шеф-наставник помогал моло
дому рабочему адаптироваться в 
новой для него среде, овладеть про
фессией, обучал безопасным мето
дам работы, заботился о том, как 
питается подшефный в обеденный 
перерыв. Хорошо зарекомендовало 
себя и общение с родителями подо
печного. Все это помогало воспита
нию молодых кадров. 

В оставшееся до конца года вре
мя планируется провести встречи 
Совета ветеранов и благотворитель
ного фонда «Металлург» с пенсионе
рами по переделам, с пациентами 
реабилитационного медицинского 
центра, жителями дома «Ветеран». 
Это будут отнюдь не официальные 
собрания, а дружеские вечера — с 
концертами, подарками. 

Сегодня Совет ветеранов ставит 
вопрос об открытии пунктов бытово
го обслуживания для пенсионеров — 
парикмахерской, мастерских по ре
монту обуви, часов. В декабре будет 
открыта благотворительная столовая 
для малоимущих пенсионеров. 

Завершая полезными делами 
Международный год пожилого чело
века, нужно так же достойно встре
тить год 55-летия Великой Победы. 
В нашей организации 11 тысяч фрон
товиков и тружеников тыла. Важно, 
чтобы лозунг «Никто не забыт, нич
то не забыто» не был лишь расхожей 
фразой. 

Ю. 'АЛЕКСЕЕВ, 
председатель Совета в е т е р а н о в 

О А О «ММК». 

ПРЕАЛОЖЕНИЕ 

Чем знаменателен 
для нас нынешний год, 
объявленный Г одом по
жилого человека? 

Государство раздобри
лось, приняв решение о 
разовой выплате пенсио
нерам по 50 рублей. Мы 
не отказываемся и от 
этой помощи, но она ни
как не отражается на 
повышении уровня жиз
ни пожилых. 

Если же говорить о 
комбинате, не кривя 
душой скажу: такого f 
благотворного года 
еще не было. Самое 
весомое для пенсио
неров ММК —ежеме
сячная материальная 
помощь в сумме 100 
рублей. Кроме это го , 
каждая значительная 
дата отмечалась праздничными 
вечерами — с концертом и подар
ками. Поднять настроение чело 
веку — д е л о хорошее. 

КАК СДЕЛАТЬ ЖИЗНЬ 
ПЕНСИОНЕРА ЛЕГЧЕ? 

Чтобы облегчить себе жизнь, многие пенсионе-
ы занимаются садоводством. Всегда поражаюсь 
трудолюбию пожилых людей, особенно женщин. 

Несмотря на возраст, они все лето, не разгибая 
спины, работают на садовых или огородных 

участках. И труд их, как правило, щедро воз
награждается — в этом году собран бога
тый урожай. Практически садоводы обес

печили себя на всю зиму овощами и фрукта
ми, различными заготовками. 

Отрадно, что пенсионеры привлекают к этому 
полезному занятию и внуков. Жаль, что никто не 
ведет учет, сколько детей оздоравливается таким 
образом в загородных садах, приобщается к по
лезному труду, познает природу. 

В последнее время все чаще раздаются разго
воры об отмене бесплатного проезда для пенсио
неров. Если это случится, то многим придется рас
статься с садами — нынешней нищенской пенсии 
не хватит на оплату проезда в автобусе и трамвае. 

Часто общаясь с ветеранами, обращаю внимание 
на такую вот взаимосвязь: те, ктб ведет активный, 
здоровый образ жизни, выглядят куда лучше пе
чальных домоседов. Они всегда в хорошем настро

ении, энергичны в общественной жизни. Вот и 
выходит, что наше здоровье во многом зависит 
от нас самих. Пусть не обижаются те, кто не хо
чет расстаться с вредными привычками — куре
нием, злоупотреблением алкоголем. Ведь они не 
только вредят здоровью, но и отрывают прилич
ную сумму из своей и без того небольшой пен
сии на эти сомнительные «удовольствия». 

И вот еще о чем хотелось бы сказать. Нас, пен
сионеров, — тысячи, значит, мы —сила . Мы наи
более активная часть населения. Об этом вспо
минают, когда проводится очередная выборная 
кампания. Чтобы и потом, после выборов с нами 
считались, нужно добиваться от кандидата вы
полнения нашего наказа. Мое предложение: из
бранник должен принять все меры к повышению 
пенсии, добиться бесплатного медицинского об
служивания, в том числе обеспечения лекарства
ми, добиться отмены взимания налогов с пенсии, 
обеспечить замораживание платы за коммуналь
ные услуги. 

Только в этом случае жизнь пенсионеров ста
нет легче. 

Н. КОВАЛЕНКО. 

ТЕПЛЫЕ СЛОВА 

ДЛЯ ВЕСЕЛЬЯ 
ВОЗРАСТ НЕ 
ПОМЕХА 

Ветераны энергоцеха № 2 благо
дарят начальника цеха В. М. Яро-
шевича, председателя профсоюз
ного комитета А. Н. Меньшикова, 
председателя совета ветеранов И. 
Ф. Тумановског-о за организацию 
праздника в честь Дня пожилого 
человека. Приятно сознавать, что 
нас помнят в родном коллективе. 

За праздничным столом в Лево
бережном Дворце мы от души ве
селились, пели частушки, песни 
своей молодости, танцевали. Для 
такого настроения седина и воз

раст вовсе не помеха. 
М. СУХОВА, 

3. Н О В А К , 
Н. K Y M A H O B A 

и д р у г и е . 

СПАСИБО 
МЕДИКАМ 

Через газету «Магнитогорский 
металл» хотела бы поблагодарить 
врачей учреждения «МСЧ админи
страции города и ОАО «ММК». В 
гинекологическом отделении боль
ницы на ул. Набережной мне сде
лали сложнейшую операцию (ее 
провела врач-гинеколог Н. В. Казю-
ра). Я потеряла много крови, была 
на грани жизни и смерти, но меди
ки буквально вытащили меня с того 
света. 

Хотелось бы поблагодарить и 
благотворительный фонд «Метал
лург», работники которого оказа
ли мне огромную помощь. 

Спасибо всем ог
ромное! 

Т. ИЛЬИНСКАЯ, 
и н в а л и д в т о р о й 

г р у п п ы . 

ДОРОГА 
ДЛИНОЮ 

25 октября Иван Тихонович 
Соколов отметил свое восьми
десятилетие. Так и хочется 
восклыкнуть3: «О, сколько 
пройдено дорог!» Семь лет он 
был солдатом: сначала — сроч
ная служба, потом четыре 
года фронта. В составе 43-й 
Гвардейской пушечно-артил-
лерийской бригады восьмой 
Г вардейской Армии маршала 
Чуйкова он прошагал от Ста
линграда до Берлина. Участво
вал в боях за Херсон, Запоро
жье, Минск, Варшаву. И о Тби
лиси и Тегеране не понаслыш
ке знает солдат Иван Соколов. 

А в 46-ом приехал в Магнитку. И 
без малого пять десятилетий отдал 
управлению ж е л е з н о д о р о ж н о г о 
транспорта комбината: был грузо
вым диспетчером, инженером и на
чальником коммерческого бюро. Его 
избирали секретарем парткома уп
равления ЖДТ. 

Без преувеличения, в судьбе это
го человека отразилась вся жизнь 
нашей страны: с трудностями и ра
достями, победами и заблуждени
ями. Сын, дочь и внуки гордятся 
своим отцом и дедом Иваном Тихо
новичем Соколовым: исполнял он 
долг солдата или направлял поезда 
по стальным магистралям ММК, ру
ководил парторганизацией или вос
питывал детей — он всегда был и 
остается честным перед собой и 
людьми. 
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